
京將試撤街道辦 擴大縣鄉權限

據中新社9日電 國家工商總局9日正式授予廣州市
工商局南沙分局外資企業登記管理權。這是廣東省、
廣州市「放權」給南沙的政策之一，此次授權相當於
省級外資企業登記管理授權。
至此，南沙成為廣州唯一擁有批准限制類外商投資

企業權限的管理區。南沙也成為繼番禺、蘿崗之後廣
州的第三個有權登記管理外資企業的區。
記者獲悉，授權後的廣州市工商局南沙分局外資企

業登記管理範圍為：南沙政府及其授權部門批准設立
的外商投資企業、外商投資企業分支機構，以及批准
從事承包工程、承包或授委託經營管理等生產經營活
動的外國（地區）企業；轄區內註冊資本低於600萬美
元的限制類外商投資企業；依法應當由國家工商行政
管理總局、省級工商行政管理局登記管理而經其授權
的外資企業；法律、行政法規和國家工商行政管理總
局另有規定的外資企業。
國家工商總局外資局副局長陳燁表示，此次授權是

對南沙進一步招商引資、擴大開放的政策支持，希望
將南沙區打造成為在珠三角乃至全中國最具國際競爭
力的區域。

南沙再獲「放權」
區工商局可登記外企
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文化產業將成國民經濟支柱
2015年文化產值近3萬億 佔國民生產總值5.32%

香港文匯報訊（記者 楊生華）來自世界各地逾30家
華文媒體高層將於11月20日至21日相聚河南鄭州索菲特
酒店，藉參與第七屆海外華文傳媒合作組織年會的機
會，共商更緊密結盟大計，欲在已有的交流新聞版面、
組織共同採訪活動的基礎上，商建立制度化的、常態
的、包含新聞與產業合作的中國地方政府海外傳播首選
平台。

傳播中國聲音亟需常態平台
中國的崛起已是一個不爭的事實，2010年，中國的

GDP總額首次超越日本，成為全球第二大經濟體；2011
年上半年，在美國經濟不景、歐洲債務危機惡化的背景

下，中國經濟依然保持9.6%的增速。但中國聲音的傳播
在世界上仍處弱勢地位，對此，華文媒體深感攜手合
作、搭建常態、機制健全的合作平台的必要，此次全球
華文媒體高層群策群力，將共同探討如何抓住中國經濟
飛速發展的大機遇，更多、更好地尋求來自政府、社
會、企業等各方面的支持，在良性發展的基礎上做大做
強，真正發揮海外華文傳媒合作組織平台的公信力和影
響力。

河南政府全程支持辦年會
此次活動由香港《文匯報》牽頭，海外華文傳媒合作

組織與河南省人民政府共同主辦，年會期間同時舉辦

「中國崛起——華媒的機遇與挑戰」論壇、「給力中原
經濟區、全球華媒看河南」論壇，論壇結束後逾30家海
外華文傳媒高層將赴河南安陽、洛陽採訪。國務院新聞
辦、國務院僑辦、河南省委省政府領導、河南各廳局和
地市領導、海內外學者等共200多人將參加此次活動。
參與此次活動的海外華文傳媒來自美國、加拿大、法

國、英國、荷蘭、希臘、羅馬尼亞、澳大利亞、新西
蘭、俄羅斯、日本、韓國、馬來西亞、印尼、菲律賓、
泰國和台灣地區等。
年會和國際研討會活動獲得海外政經名人廣泛支持，

目前已收到日本國土觀光廳長官溝㟸宏、日本前首相海
部俊樹、巴黎十三區副區長陳文雄以及美國、馬來西

亞、菲律賓等國家政府機構官員給大會的賀信。
近年來，香港《文匯報》加強與海外媒體建立合作，

迄今已同海外逾30家華文媒體合作發行香港《文匯報》
海外版，讀者遍佈世界五大洲，每天在海外發行總量已
超越一百萬份，成為海外華僑華人了解中國內地及港澳
台地區的權威報章和重要窗口。

旨在更好弘揚中華文化
2004年，香港《文匯報》連同海外合作媒體，在北京

舉辦第一屆香港《文匯報》國際合作研討會，中央政治
局委員、中央書記處書記、中宣部部長劉雲山，全國政
協副主席、統戰部部長劉延東出席並發表重要講話。此
後，分別在印尼、馬來西亞、菲律賓、加拿大和荷蘭連
續舉辦二至六屆國際研討會，每屆會議均有當地政要出
席。2010年，香港《文匯報》在合作媒體中倡導成立了
「海外華文傳媒合作組織」，旨在充分發揮香港《文匯報》
與海外華文媒體的資源優勢，更好地弘揚中華文化。

粵抽檢超市熟食
含大量致病菌
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣東

工商部門抽查顯示，超市熟食衛生狀況堪憂。11
月9日，廣東省工商局公佈第三季度流通環節超
市食品質量監測抽樣結果，在對即食水產乾製
品、熟肉製品、醬醃菜、涼拌菜、糕點/麵包、
非發酵性豆製品共6類商品的抽查中，合格率僅
為62.7%。其中，在不合格的19批次商品中，有9
批次因檢出大腸桿菌群而不合格。
記者在公佈的不合格名單中發現，包括沃爾

瑪、好又多、新一佳等知名超市，均出現含大腸
桿菌不合格的項目。

貪污逾6千萬元
遼寧「三最」女貪官伏法
據人民網9日電 經最高人民法院核准並下達

死刑執行命令，利用職務之便貪污、受賄並有巨
額財產來源不明的遼寧省撫順市女貪官羅亞平9
日在瀋陽被依法執行死刑。因羅亞平只是科級幹
部，但貪污受賄金額驚人，該案曾被評價為「級
別最低、數額最大、手段最惡劣」的貪污案件。
羅亞平1960年12月出生於遼寧省撫順市，大學

文化，1980年參加工作。2001年6月至2007年6月
間，利用負責土地開發工作的職務便利，先後受
賄、貪污、侵吞、騙取徵地款、動遷補償款物等
共計3,239萬餘元。此外，羅亞平尚有3,255萬餘
元的財產不能說明合法來源。

吉林4兵攜槍逃
3擊斃1活捉
據中國廣播網9日報道 吉林舒蘭市公安局吉

舒派出所確認，11月9日早晨，當地駐軍部隊4名
戰士攜帶一枝95式自動步槍，盜竊795發子彈逃
離部隊。據有關方面消息，駐吉林市某部4名戰
士攜槍出逃事件目前已得到控制。
針對吉林市某部4名戰士攜槍出逃一案，吉林

市交通管理支隊官方微博11月9日下午16時30分
左右回覆網友稱：「剛剛接到市局通報，四名嫌
疑人在遼寧營口被堵截民警發現，當場擊斃三
人，活捉一人。」
有網友關心在追捕過程中受傷民警的狀況，吉

林市交通管理支隊回覆：「受傷的同志已及時送
當地醫院救治，詳細情況我們還沒接到反饋。」

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）首
屆中國國際綠色創新技術產品展開幕式9日
在穗廣交會展館舉行，聯合國秘書長潘基文
和國務院總理溫家寶給展會開幕發去賀信，
廣東省委書記汪洋、全國人大常委會副委員
長蔣樹聲出席開幕式。展會主辦方表示，以
後每年11月9日至11日將在穗舉辦綠創展。
在同時舉行的相關論壇上，有關人士透露，
「十二五」期間內地節能減排投入將超過3.4
萬億人民幣，蘊含巨大商機。

中國節能減排蘊巨大機遇
工業和信息化部副部長蘇波在綠創展主題

論壇上演講時指，為實現「十二五」規劃目
標，將以節能減排為重點，推進經濟發展方
式轉變。
商務部副部長高虎城則表示，中國將擴大

相關設備技術的貿易和投資合作，鼓勵技術
引進和合作開發，促進新技術、新設備、新
成果對外輸出，提高綠色產品技術的自主發
展能力。
據有關人士透露，未來20年，全球節能產

業的投入將近7.6萬億美元，其中中國佔了
40%，將達到近20萬億人民幣。僅「十二五」
期間，中國在節能減排產業的投入將超過3.4
萬億。綠色創新展是中國務實推動綠色低碳
發展的一項重要舉措，將為中外企業創造絕
佳的市場准入機遇。

海內外企業欲分市場蛋糕
如此市場蛋糕吸引眾多企業參與。主辦方

透露，展會參展企業近500家。除東方電
氣、上海電氣、中鋼集團等大型國企及海
爾、美的、TCL，英利等知名民族品牌企業
外，還有通用電氣、西門子、寶馬，戴姆勒

—奔馳、施耐德、馬士基等世界500強企業入駐展會。
此外，台灣地區相關機構也專門組團參展。展會主辦
方稱，這些企業將在各專業展區展示各自的最新產
品、前沿技術和整體解決方案。

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）中國社科院文化研究中心副主任張曉

明昨天指出，近期公佈的十七屆六中全會公報，提出將文化產業建成國民經濟

支柱產業，令人關注。他分析稱，支柱產業至少須佔國家國民生產總值5%，而

據現有數據及經濟發展預期，前景樂觀。從2004年到2010年，中國文化產業增

加值由3,439億增長到11,052億，年增率為21.48%，若按這個速度增長，2015

年可達29,238億元，將佔中國國民生產總值的5.32%，超過「支柱

產業」的標準。

中國社科院文學哲學學部昨天舉辦「文化體
制改革與社會主義文化大發展大繁榮學術報告
會」。張曉明認為，十七屆六中全會的《決定》
提出文化強國的目標，最後確定了文化發展在
國家整體發展戰略中的引領性位置，將中國文
化發展推向了新的階段。文化強國目標提出6
個具體要求：社會主義核心價值體系構建、優
秀文化產品和服務的提供、公共文化服務體系
的建立、文化產業成為國民經濟支柱產業、文
化管理體制和經營機制形成、文化人才隊伍發
展壯大。

或超「支柱產業」標準
張曉明表示，《決定》提出把文化產業建成

國民經濟支柱產業，是個引人注目的目標。溫
家寶總理在今年兩會時提出，「十二五」期間
國民經濟年增率將控制在7%，因此預計到2015
年，中國國內生產總值將超過55萬億元。而按照
過去六年中國文化產業增加值的年增率（21.48%）
計算，到2015年中國文化產業增加值可達29,238
億元，佔中國國民生產總值的5.32%，屆時將達
到甚至超過「支柱產業」的標準。
此外，《決定》中最重要的問題是文化體制

改革。他認為，文化強國的改革目標有四個，
首先是深化國有文化單位改革，打造市場主
體，盤活存量資源，是本輪改革的中心環節；
其次是健全現代文化市場體系，加大開放市場
准入，這是改革深化的唯一途徑；第三，創新
文化管理體制，轉變政府職能，推動政企分
開、政事分開，政府和中介組織分開，建立起
政府調節市場、市場調節企業的新型宏觀調控
機制，這是改革新階段的關鍵環節；第四是完
善政策保障機制，這是改革成功的必要條件。

學者：文化體制改革最重要
另外，社科院文化研究中心副主任章建剛在

《打造與文化市場互補互動的公共文化服務體
系》的報告中指出，《決定》，對未來十年間
的公益性文化事業發展作了四個方面的安排，
分別是構建公共文化服務體系、發展現代傳播
體系、建設傳統優秀文化傳承體系和加快城鄉
文化一體化發展。他認為，公共文化服務是在
市場經濟條件下，考慮公民的公共文化需求，
出於社會正義和發展引導目的的另一個全新制
度安排，它應該與文化市場具有良好的互補互
動關係。

香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）日前，北
京市對外公佈了《北京市「十二五」時期體制改革規
劃》（以下簡稱「規劃」），其中提出進一步優化政府的
組織結構，明確擴大區縣、鄉鎮政府管理權限，管理
重心下移，並理順垂直管理部門與區縣、鄉鎮的關
係。另外，規劃明確探索撤銷街道辦事處改革試點，
這意味㠥存在了50多年的街道辦事處，或於「十二五」
時期淡出北京。對此，有關專家表示，這一改革將有
助於壓縮政府組織層級，拉近政府與民眾的關係。
據悉，該規劃確定了包括㠥力創新政府服務管理在

內的七項重點改革任務，其中，要求深化行政管理體
制改革，進一步優化政府組織結構。
關於如何優化政府組織結構，規劃提出，要進一步

理順層級政府間的職責關係，合理劃分各級政府職
權，研究制定市、區縣、鄉鎮三級事權目錄，擴大區
縣政府和鄉鎮政府的管理權限，推動管理重心下移。
另外，要進一步調整和規範垂直管理體制，理順垂直
管理部門與區縣、鄉鎮的關係。值得注意的是，規劃

明確提出將探索撤銷街道辦事處改革試點。

專家：助拉近政府百姓距離
國家行政學院教授竹立家對香港文匯報記者表示，

撤銷街道辦事處對優化政府組織結構將起到兩方面作
用，一是縱向方面，這一改革將有助於政府提高工作
效率，降低辦事成本；二是橫向方面，有助於壓縮、
減少政府層級，使公共政策的執行更到位，更直接。
竹立家指出，其實，北京市撤銷街道辦事處已經醞釀

許久。現在撤銷街道辦事處是現代城市社會治理的需
要，也是政府壓縮城市社會層級的需要。撤銷街道辦事
處可使更多的人力、物力向社區傾斜，真正實現社區治
理，同時亦能夠拉近政府與老百姓之間的距離。
另外，竹立家亦表示，從目前情況看，社區在社會

治理中發揮的作用很大，加強社區建設將會更加便
民、為民、利民，對穩定北京社會、提高百姓滿意
度、在基層化解社會問題和社會矛盾都將起到非常重
要的作用。

香港文匯報訊 據中新社9日電，國土資源部、中央
農村工作領導小組辦公室、財政部、農業部四部門9
日聯合下發的《關於農村集體土地確權登記發證的若
干意見》，集中解決農村集體土地確權登記發證工作
急需的有關政策和技術措施等問題，為規範和加快土
地確權、維護農民合法權益提供政策支持。至此亟待
推進的中國農村土地管理制度改革邁出實質性步伐。
《意見》首先明確了農村集體土地所有權確權登記

發證的範圍，即覆蓋全部農村範圍的集體土地，包括
農民集體所有的建設用地、農用地和未利用地，並強
調集體土地確權實行「全覆蓋」原則，不得遺漏。
《意見》還規定了集體土地所有權主體，遵循「主

體平等」和「村民自治」的原則，按照鄉鎮、村和村
民小組農民集體三類所有權主體，將土地權利歸屬確
認到每個具有所有權的農民集體。在辦理登記手續
時，由農民集體所有權主體代表申請辦理。

違法用地 不得登記發證
對於小產權房、違法宅基地和建設用地等涉及農村

集體土地的難題，《意見》規範確認了宅基地使用權
主體是本農民集體成員，明令禁止對違法用地未經處

理進行登記發證。《意見》明確，對於不經法定徵收
程序將農民集體所有土地轉為國有土地、非法出讓或
出租集體土地用於非農業建設、城鎮居民在農村購置
宅基地、農民住宅或「小產權房」等違法用地，不得
登記發證。
國土資源部地籍管理司有關負責人對記者表示，加

快農村集體土地登記確權發證，關係億萬農民切身利
益，對農業經濟發展、城鄉統籌發展和農村社會和諧
穩定的影響巨大而深遠。《意見》的出台表明了中國
政府保障農民土地權益的決心，也為進一步推進農村
土地管理制度改革奠定基礎。
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農村集體土地將核發「身份證」

■北京市撤銷街道辦事處已經醞釀許久。圖為東城區
東四街道辦事處工作人員在為一個活動標識掛牌。

資料圖片

■國家四
部門9日
聯 合 發
文，解決
農村集體
土地確權
登記發證
問題。
資料圖片
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■中國社科院預料，未來文化產業將成國民經濟支柱產業。圖為幾
個小朋友在一個動漫展上用手體驗動漫作品。 資料圖片


